



“2023, Año de la Concienciación sobre las personas con Trastorno del Espectro Autista”
COMUNICADO1457

EXHORTAN A LOS AYUNTAMIENTOS DE B.C. A MEJORAR LAS CONDICIONES LABORALES DE AGENTES DE LAS INSTITUCIONES POLICIALES

- **Solicitan homologar y de ser posible superar el estándar fijado como remuneración mínima digna**
- **Punto de acuerdo presentado por el diputado Juan Diego Echavarría Ibarra**

Mexicali B.C. Lunes 25 de septiembre de 2023.- El Congreso de Baja California determinó enviar un exhorto a los alcaldes de los siete municipios del Estado, para que hagan un esfuerzo y en la medida de su disposición presupuestal, homologuen los ingresos a sus policías municipales, de ser posible a los 19 mil 258 pesos con 61 centavos cada mes, como lo establece la Propuesta de Salario Digno de Policía 2023, elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Comisión Nacional de Salarios Mínimos.

Este exhorto fue presentado por el diputado panista Juan Diego Echavarría Ibarra al mencionar la disparidad de ingresos que reciben los policías en los distintos municipios y el hecho de que sigan siendo inferiores a la recomendación citada.

El legislador mencionó que la seguridad pública presenta diversos retos, uno de ellos son las percepciones que recibe un ciudadano o ciudadana que decide jugarse la vida y la estabilidad de su familia para desempeñarse como policía. El sueldo promedio a nivel nacional de un policía es de 13 mil pesos, cuando debiera ser de por lo menos 15 mil 885 pesos, de tal suerte que si no se dignifica la labor policial en lo económico estaremos dejando un amplio margen para que nuestras policías se corrompan con más facilidad.

Destacó que el pasado 14 de junio de 2023, fue publicado un estudio realizado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, mediante el cual, se busca estimar un ingreso suficiente para que las y los policías, así como sus familias, cuenten con lo mínimo necesario para asegurar una vida digna. Este estudio recomienda el pago de 19 mil 258 pesos para Baja California, para situarse como el segundo mejor del país, solo por debajo de Quintana Roo, según esta misma recomendación.

Actualmente, según el referido estudio, en Baja California el salario promedio de un agente policial asciende a \$17,052 pesos mensuales, existiendo por ello, una diferencia o rezago superior a los dos mil pesos mensuales entre el ingreso promedio real, y el que se considera como mínimo digno.

En Tijuana, la convocatoria 2023-2024 para el ingreso a la Policía Municipal, ofrece a los interesados un sueldo de 18 mil pesos mensuales. En Mexicali, el salario más bajo de un policía ronda los 16 mil pesos mensuales.



“2023, Año de la Concienciación sobre las personas con Trastorno del Espectro Autista”

Para hacer un comparativo, la que se considera hasta hoy como la policía municipal mejor pagada del país, se ubica en el Municipio de Guadalajara, Jalisco, donde un policía tapatío, con el sueldo más bajo, percibe 23 mil 51 pesos de salario bruto mensual; cifra que supera, por ejemplo, el sueldo de las y los policías del municipio de San Pedro Garza García, en Nuevo León, que es de 22 mil 232 pesos al mes y que se ubica como la segunda policía con mejores percepciones en México.

Luego de lo anterior el diputado observó, que al estar en desarrollo los trabajos para que los municipios presenten sus proyectos de ley de ingresos para el ejercicio fiscal 2024, así como para que aprueben sus presupuestos de egresos, es que se propone exhortar a las y los titulares de los 7 municipios del estado, con el propósito de que acorde a su disponibilidad presupuestal y en respeto irrestricto a su autonomía hacendaria, redoblen esfuerzos financieros para mejorar las condiciones laborales de las y los agentes de las instituciones policiales de orden municipal a su cargo.